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Protokoll zur Mitgliederversammlung 

Deutscher Alpenverein Sektion Flensburg e. V. 

28.02.2025, 18:00 Uhr bis 20:49 Uhr, Jugendherberge Flensburg 

Teilnehmende:  Vorstand und Mitglieder der Sektion Flensburg, Teilnahmeliste im Anhang 

Protokollführung:  Viola Donicht, in Vertretung für Sonja Donicht 

 

1. Begrüßung  

Der Erste Vorsitzende Dr. Torben Karges begrüßt die anwesenden 54 Mitglieder. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die Einladung erfolgte rechtzeitig gemäß Satzung per Mail (Newsletter), als Bekanntmachung im Bergblick, 

und auf der Homepage. Das Gremium ist beschlussfähig. 

3. Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wurde um zwei Berichtspunkte erweitert. Rosi Gerlich berichtet über die Wander- und 

Kulturgruppe, Gerd Fredericksen über die Radfahrgruppe. 

Abstimmung: 54 Ja, 1 Enthaltung 

4. Gedenken der verstorbenen Mitglieder  

- Manfred Bühring *11.3.1950 †4.9.2024, Mitglied seit 2010 

- Peter Erichsen *6.2.1938 †30.11.2024, Mitglied seit 1982 

5. Wahl von zwei Protokollunterzeichnenden  

Joachim Pohl und Claudia Behnke stellen sich zur Wahl 

Abstimmung: 54 Ja, 1 Enthaltung 

6. Ehrungen  

Es wurde kurz informiert, dass die Ehrungen nur die Zeit der Mitgliedschaft in der Sektion Flensburg 

betreffend stattfinden. Ggf. vorhandene Zeiten in anderen DAV Sektionen finden keine Berücksichtigung. 

Folgende Personen wurden geehrt und (sofern bekannt) einige Details über ihre Mitgliedschaft und ggf. ihre 

Aktivitäten in der Sektion berichtet. 

Für die 25-jährige Mitgliedschaft: 

• Gesche Grote (nicht anwesend) 

• Konrad Scholz (nicht anwesend) 

• Elisabeth Rohde (Nachtrag aus 2024)  
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Für die 45-jährige Mitgliedschaft: 

• Manfred Schröder (nicht anwesend) 

• Elfriede Vollmar 

• Harm Vollmar 

 

Ehrenmitgliedschaften 

Vom Vorstand wurden Dr. Elisabeth Rohde und Gerd Andresen aufgrund ihrer Verdienste für die Sektion für 

die Ernennung zu Ehrenmitgliedern vorgeschlagen. Ihre Sektionstätigkeiten wurden durch den Ersten 

Vorsitzenden vorgestellt. 

Abstimmung für Elisabeth Rohde: Einstimmig Ja 

Abstimmung für Gerd Andresen: 52 Ja, 3 Enthaltungen 

7. Jahresberichte  

a) Erster Vorsitzender Torben Karges 

• Die Tagung des Landesverbands Nord für Bergsport im DAV hat im Mai 2024 in Flensburg stattgefunden. 

• Ein Jubiläumsvortrag und -fest haben im Oktober 2024 in der Europa-Universität stattgefunden. Berichte 

sind der Homepage zu entnehmen. 

• Es wurde ein Film vom Bundesverband „Bergliebe an der Ostsee“ für den DAV-YouTube-Kanal erstellt. 

• Die Homepage erscheint jetzt im DAV-CI und wird technisch beim DAV betreut. 

• Es wird kein Rabatt mehr bei „TUM – Trekking und mehr“ für unsere Mitglieder gewährt. Die Sektion wird 

weiterhin unterstützt. 

• Im letzten Jahr ab es große zwischenmenschliche Herausforderungen in der Vorstandsarbeit. In der Folge 

gab es personelle Veränderungen: 

• Uwe Martensen übernahm das Amt des Schatzmeisters von Rainer Fischer. 

• Marvin Lieske übernahm das Amt des Jugendreferenten von Jan Zeriadtke. 

• Der Erste Vorsitzende bittet darum, bei Fragen und Anregungen an den Vorstand heranzutreten und nicht 

über unbeteiligte Dritte zu reden. 

• Aufgrund der falschen schlechten Rede über eine angebliche Bereicherung bei der Arbeit am Bergblick 

gibt Gerhild Schiller die ehrenamtliche Erstellung des Bergblicks auf. Der Vorstand wird diese Aufgabe 

daher demnächst als Auftrag vergeben. 

• Die Zeitschrift Panorama des DAV erscheint nur noch in vier statt sechs Ausgaben pro Jahr. 

• Es erfolgte ein Wechsel der Versicherungspartner beim DAV (Neu: Union Krankenversicherung, Union 

Reiseversicherung – Versicherungskammer Bayern) 

• Die Mitgliederentwicklung DAV ist weiter positiv: aktuell 1.570.602 Mitglieder. 

• Der DAV hat im Vorfeld der Bundestagswahl eine Stellungnahme zur Position des DAV gegen Rechtsext-

remismus veröffentlicht → das Positionspapier ist auch auf unserer Sektionshomepage einsehbar. 

• Über die Mitgliederentwicklung der Sektion Flensburg berichtet Gerhild Schiller: Gesamtbestand am 

31.12.2024: 1161 (+14,5 %) davon sind weiblich 48 %; männlich 52 %, 930 Mitglieder kommen aus der 

Region (PLZ 24.. und 25…). 
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b) Zweiter Vorsitzender Kai Vermehren 

• Kai gibt einen kurzen Rückblick auf die Hauptversammlung des DAV: Der Klettersport soll zukünftig mit 

1,2 Mio € mehr gefördert werden, das Olympiateam mit 1,7 Mio. €. Die Ausrichtung des DAV geht zum 

Hochleistungssport. 

• In diesem Zusammenhang wurde auf das Ergebnis der jährlichen Umfrage des DAV zu dem Thema: „Wa-

rum bist du im DAV?“ Bezug genommen. Danach haben 98 Prozent der DAV-Mitglieder keinen Bezug zum 

Leistungssport. Frage aus dem Plenum: Wurde Einspruch eingelegt? Ja, aber kleine Sektionen haben we-

nig Gewicht. 

• Die Ausbildung in der Sektion, insbesondere die Erste-Hilfe-Ausbildung soll weiterhin gefördert werden, 

um die Sicherheit auch auf Tageswanderungen zu gewährleisten 

• Die Fortbildung im Trainerteam wurde 2024 fortgesetzt und in 2025 sollen eine weitere Wanderleiterin 

ausgebildet werden und es stehen Mittel für die Ausbildung von zwei Jugendleiterinnen bereit. 

• In der Seminarreihe „Fit für den Berg“ wurden die Teilnehmer mit 4x 6 Stunden Theorie, 4x Praxisausbil-

dung und einer Bergwanderung geschult. Es erfolgte eine Danksagung eines Mitglieds für die tolle Aus-

bildung. 

 

c) Schatzmeister Uwe Martensen 

Uwe wurde vom Vorstand berufen, da Rainer Fischer zurückgetreten war. Er ist seit dem 19.08.2024 im Amt. 

• Die Rechnungslegung von 2024 wurde vorgestellt  

 

• Das Ergebnis ist etwas verzerrt, da das Reisekonto in der Abrechnung aufgeführt wurde. Das korri-

gierte Ergebnis findet sich in der folgenden Abbildung. 
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d) Jugendreferent Marvin Lieske (nicht anwesend, Bericht von Torben Karges) 

• Es erfolgt eine Kooperation bei den Jugendausfahrten mit der DAV Sektion Kiel. 

• 2024 fand ein Pfingstcamp im Ith und eine Fahrt in die Alpen statt. 

• 2025 ist eine Jugendfahrt ins Donautal geplant. 

• Es wird geplant, ab April 2025 ein regelmäßiges Treffen einer Jugendgruppe in der Sporthalle der Wal-

dorfschule durchzuführen, aber bisher gibt es kaum Rückmeldungen. 

 

e) Klimaschutzreferentin Viola Donicht 

• Das Ziel des DAV ist es, Klimaneutral bis 2030 zu sein. 

• Seit 2022 erfolgt die Klimabilanzierung in unserer Sektion. 

• Für jede bilanzierte Tonne CO2 müssen die Sektionen ab 2025 140 € in den „Klimatopf“ zahlen (vorher 

waren es 90 €). 

 

f) Wanderwart Gerd Andresen 

• Gerd berichtet von über 30 Wanderungen 2024 mit insgesamt 463,5 km (Ø 15,5 km) und über sieben 

Sektionsreisen. 

Es folgte eine kleine Abschiedsrede des Wanderwarts: Gerd hat in den 12 Jahren seiner Amtszeit 259 

Wanderungen mit insgesamt 4.600 km Strecke für die Sektion durchgeführt. Er bedankt sich bei den vielen 

Tourenleitenden, ohne deren Unterstützung die Arbeit nicht möglich gewesen wäre. Gerd wünscht seiner 

Nachfolge viel Freude. 

Der Erste Vorsitzende bedankt sich im Namen des Vorstands und der Mitglieder mit einem kleinen Präsent 

(gravierte Brotdose und Kaffeetasse mit Karabinergriff) bei Gerd für die geleistete Arbeit. 

 

g) Vortragswartin Bettina Jirsak 

• Bettina berichtet über die Vorträge im letzten Jahr und gibt einen Ausblick auf 2025, u. a. mit den exter-

nen Vorträgen: „Dynamik des Klimawandels“ und „Wunderwerk Natur“. 
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h) Kletterwart Marvin Lieske (nicht anwesend, Bericht von Torben Karges) 

• Die Klettersparte bleibt stabil mit etwa 15 bis 25 aktiv Kletternden.  

• Die Kletterrouten werden nach Möglichkeit kontinuierlich neu geschraubt 

• Es gab zwei Ausflüge zum Kletterturm in Kiel. 

i) Wander- und Kulturgruppe Rosi Gerlich 

• Rosi berichtet ausführlich über die Veranstaltungen der Wander- und Kulturgruppe. 

j) Radfahren Gerd „Locke“ Fredericksen 

• Gerd Fredericksen berichtet über die Veranstaltungen der Radfahrgruppe. 

8. Bericht der Rechnungsprüfer, Entlastung des Vorstandes  

Lutz Bokus berichtet, dass am 28.1.2025 die Kassenprüfung stattfand. Die Unterlagen wurden von Rainer 

Fischer ordnungsgemäß an Uwe Martensen übergeben und es gab keine Beanstandung. Es folgt der Antrag 

auf Entlastung des Vorstands:   

Abstimmung: 48 Ja, 7 Enthaltungen 

9. Aufwandsentschädigung für Ehrenamtliche 

Um das Thema zu bearbeiten, gab es verschiedene Sitzungen, Treffen mit Tourleitenden und eine 

Arbeitsgruppe mit Vorstandsmitgliedern und Sektionsmitgliedern. Die Ergebnisse wurden in der letzten 

Vorstandssitzung zusammengetragen und es wurde am 06.02.2025 vom Vorstand ein Beschluss zu dem 

Thema gefasst. Dieser wurde dem Plenum vorgestellt und ist als Anlage beigefügt. Der Beschluss ist ab sofort 

gültig, die entstehenden Kosten bei den Mehrtagestouren werden bei bereits ausgeschriebenen Touren 

vollständig von der Sektion getragen. Die hälftige Umlage auf die Teilnehmenden erfolgt erst bei neuen 

Ausschreibungen. 
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10. Haushaltsplan 2025 und Genehmigung (Uwe Martensen) 

 

Antrag auf Genehmigung: 

Abstimmung: Einstimmig Ja 

 

11. Satzungsänderung (Kai Vermehren) 

Bei der Prüfung der Satzung der Sektion wurde vom Verband eine fehlende Formulierung festgestellt. Um 

dieses zu heilen, folgt ein Beschluss der Mitgliederversammlung zur Änderung der Satzung der Sektion. Die 

roten Textteile werden eingefügt. 

 

 

Abstimmung: Einstimmig Ja 
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12. Wahlen / Bestätigungen  

Es wird gefragt, ob die Wahl geheim oder öffentlich erfolgen soll: 

Abstimmung: Einstimmig „Ja“ für die öffentliche Wahl 

 

a. Zweiter Vorsitzende*r (turnusmäßig)  

Kai Vermehren stellt sich zur Wiederwahl. 

Abstimmung: 3 Nein, 7 Enthaltungen, 45 Ja  

b. Schatzmeister (außerplanmäßig)  

Uwe Martensen stellt sich Wahl (Bestätigung) für den Rest der regulären Amtszeit (ein Jahr). 

Abstimmung: Einstimmig Ja 

c. Jugendreferent (außerplanmäßig)  

Marvin Lieske stellt sich Wahl (Bestätigung) für den Rest der regulären Amtszeit.  

Abstimmung: Einstimmig Ja 

d. Wanderwartin (turnusmäßig)  

Walburga Göttsche stellt sich zur Wahl.  

Abstimmung: Einstimmig Ja 

e. Kletterwart (außerplanmäßig)  

Helmut Holle stellt sich zur Wahl. 

Abstimmung: 2 Enthaltungen, 53 Ja 

f. Vortragswartin (turnusmäßig) 

Bettina Jirsak stellt zur Wiederwahl. 

Abstimmung: 1 Enthaltung, 54 Ja 

g. Klimareferentin (turnusmäßig)  

Viola Donicht stellt sich zur Wiederwahl.   

Abstimmung: 1 Enthaltung, 54 Ja 

h. Zweiter Kassenprüfer (turnusmäßig)  

Claus-Dieter Raabe stellt sich (zum letzten Mal) zur Wiederwahl. 

Abstimmung: 1 Enthaltung, 54 Ja 
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13. Sonstiges 

• Fragen der Mitglieder zur Entscheidung der Aufwandsentschädigung: Wurden Tourleitende über das 

Ergebnis gesondert informiert? Nein, bisher nicht. Der Beschluss soll auch nicht mehr verändert wer-

den. Eine jährliche Überprüfung und ggf. Überarbeitung sind aber natürlich möglich. 

• Kai berichtet über die Arbeitsgruppe „Berge in Bewegung“. Wer Interesse an der Mitarbeit hat, darf sich 

gerne beim Vorstand melden! 

• Hinweis Harm: Die Reisen im aktuellen Bergblick sind alle ausgebucht. 

Erklärung: Die Ankündigung erfolgte schon im Bergblick vorher. Es handelt sich nur um eine wiederholte 

Aufzählung. Zukünftig soll das deutlicher dargestellt werden. Lutz Bokus stellt fest, dass der Bedarf an 

Wanderreisen größer ist als das Angebot der Sektion. 

 

Dr. Torben Karges beendet die Veranstaltung um 20.49 Uhr. Anschließend erfolgt die Wahl des Fotos des 

Jahres 2024. 

 
 
Anlagen zum Protokoll 
 
1. Liste der Teilnehmenden 
2. Kassenbericht 2024 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Beschluss zur Aufwandsentschädigung ab 2025 
5. Haushaltsplan 2025 
6. Satzungsänderungen 
7. Erklärung zur Wahl – Marvin Lieske 
 

 

Unterschriften 

 

 

 

Sonja Donicht, Protokollführerin 

 

 

 

Dr. Torben Karges, 1. Vorsitzender   Kai Vermehren, 2. Vorsitzender 

 

 

 

Claudia Behnke, Protokollunterzeichnerin  Joachim Pohl, Protokollunterzeichner 

 


